MANIFIESTO CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN LAS MUJERES MAYORES

El grupo de apoyo y defensa de los derechos de las mujeres mayores de Calvià manifestamos nuestro compromiso en la colaboración para fomentar la visibilización y la denuncia de la violencia de género en mujeres mayores.

Entendemos la violencia de género como una problemática que nos incumbe a todas y todos como sociedad, que no se trata simplemente de un conflicto de pareja que se resuelve en la intimidad, creencia que, afortunadamente, se ha ido perdiendo bastante con el paso del tiempo. Los avances que han ido teniendo lugar los últimos años se han producido mayoritariamente gracias al movimiento social generado, lo que ha facilitado la lucha para visibilizar y denunciar las desigualdades y todas las consecuencias que se derivan. De esta forma, se ha ido construyendo piedra a piedra un camino persiguiendo la igualdad real. El eco y la lucha por la igualdad de derechos ha sido tan potente que incluso ha llegado a las instituciones.

Desafortunadamente, se podría decir que en la actualidad aún hay desigualdades y violencias invisibles y negadas por una parte de la sociedad. Esta invisibilización, debida en mayor parte a la falta de información sobre el tema, es aún más intensa cuando las víctimas son mujeres mayores. A pesar de que no se hable de ello, nosotras también podemos ser, y somos, víctimas del machismo. Esta invisibilización provoca diferentes problemáticas como la poca existencia de recursos para las víctimas y el escaso apoyo que tienen cuando se encuentran en una situación de violencia de género.

De esta forma, queremos manifestar que la violencia no disminuye con la edad, sino que incluso puede tener otras formas menos perceptibles como la violencia psicológica, que puede perdurar durante años.

Para abordar esta problemática creemos que es necesario, en primer lugar, profundizar en la sensibilización de la sociedad entorno a la problemática de la violencia de género en mujeres mayores. Por ello, es tan necesario que se organicen talleres de sensibilización, como el del que hemos formado parte, u otras iniciativas para combatir la situación. La importancia de eso se debe a que todas y todos somos clave en la visibilización y la denuncia de las situaciones de violencia de género. Se trata de un problema social y, por ende, supone una responsabilidad colectiva.

Lo que también supone una necesidad es que la víctima sea consciente de su situación. Muchas veces no reconoce la violencia, sobre todo cuando se dan las menos perceptibles, como la psicológica o la económica. Otras veces lo que ocurre es que a pesar de que se reconozca, se normaliza por tantos años de haberla vivido. Ello obstaculiza la denuncia de la víctima al agresor o la búsqueda de ayuda. Creemos firmemente que el apoyo y la ayuda a la víctima resulta importantísimo cuando se encuentra en una situación de violencia de género.

Por todo lo expuesto, nos comprometemos a:

- Ayudar a las mujeres de nuestro entorno que se puedan encontrar en una situación de violencia de género dentro de nuestras posibilidades. Desde vecinas hasta amigas o hermanas. Como hemos dicho, el apoyo es un elemento fundamental para la víctima tanto si se encuentra en una circunstancia así, como después de haber salido.
- 2. Informar sobre la problemática de violencia de género. Es decir, participar en la visibilización de la violencia de género en las mujeres mayores con actuaciones como el "boca a boca".
- 3. Comunicar a quien sea pertinente las situaciones de violencia de género que percibamos y no mirar hacia otro lado.
- 4. Colaborar en la denuncia de situaciones de violencia de género que conozcamos.

Queremos hacernos notar, queremos que nos vean juntas y fuertes. Si algo nos caracteriza, es la sororidad y estamos dispuestas a demostrarlo.